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Proposta tem o apoio 
das maiores banca-
das temáticas; apro-
vado no Senado, tex-
to criminaliza porte 
de qualquer quanti-
dade de drogas

Em meio ao embate 
entre Congresso e o 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), a Câma-

ra se prepara para discutir 
a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que cri-
minaliza o porte e a posse 
de qualquer quantidade de 
droga ilícita.

O texto foi aprovado 
pelos senadores na terça-
-feira (16). Em dois turnos 
de votação, a proposta re-
cebeu mais 53 e 52 votos 
favoráveis e nove contrá-
rios. O mínimo necessário 
eram 49 votos no plenário 
do Senado.

Deputados da oposição 
apostam em uma apro-
vação tranquila da PEC. 
Segundo relatos feitos à 
CNN, o otimismo é re-
forçado pelo atrito entre 
o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e o mi-
nistro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, 
principal responsável pela 
articulação política do Pla-
nalto com o Congresso.

Do lado do governo, a 
avaliação da coordenação 
política do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
também é de que a pauta 
não enfrentará muita re-
sistência entre a maioria 
dos deputados.

Na Câmara, a PEC deve 
contar com o apoio ma-
ciço de três das bancadas 
temáticas mais influentes 
na Casa:

- a do agronegócio,
- a evangélica,
- e a da segurança pública.

Por isso, o entendimento 
é de que o texto pode ser 
aprovado com uma mar-
gem ampla. A do agrone-
gócio é a maior da Casa, 
com 299 deputados.

Busca por “meio-termo”
Um líder ligado à bancada 

da segurança pública disse 
à CNN que a velocidade da 
tramitação da PEC deve de-
pender mais das comissões.

A tramitação na Câmara 
tem início na Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ), onde os parlamenta-
res vão analisar se o texto 
é constitucional.

A CCJ é presidida pela 
deputada Caroline de Toni 
(SC), da ala bolsonarista do 
PL. Portanto, a avaliação é 
de que ela será favorável à 
PEC e não criará dificulda-
des para a análise.

No entanto, há na opo-
sição a perspectiva de que 
será preciso negociar e de-
bater com todos os mem-
bros da CCJ para se chegar 
a um “meio-termo”.

Etapas
Se aprovado na CCJ, o tex-

to segue para uma comis-
são especial. Somente nessa 
etapa é que os deputados 
vão discutir o mérito da 

Líderes apostam em tramitação tranquila 
da PEC das Drogas na Câmara

 Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Na Câmara, a PEC deve contar com o apoio maciço de três das bancadas temáticas mais influentes na Casa

PEC — ou seja, o conteúdo 
do texto –, propondo even-
tuais mudanças à redação 
aprovada pelos senadores.

A avaliação, de acordo 
com um líder ouvido pela 
CNN, é de que o andamento 
da PEC também vai de-
pender da composição dos 
membros da comissão es-
pecial. Se houver uma maio-
ria favorável, deve avançar 
com facilidade. Caso con-
trário, pode demorar mais.

Só depois dessas etapas é 
que a PEC chega ao plenário 
da Câmara, onde precisa de 
pelo menos 308 votos favo-
ráveis em duas rodadas de 
votação para ser aprovada.

Interlocutores que parti-
cipam das negociações ad-
mitem que a PEC deve ter 
uma tramitação mais lenta 
do que no Senado, até pelo 
processo legislativo ser um 
pouco mais longo na Câ-
mara. Haverá um esforço, 
porém, para que o texto 
seja aprovado pela Câmara 
ainda neste semestre.

Integrantes da oposição 
ouvidos pela CNN também 
avaliam que a aprovação 
sem demora do texto na 
Câmara seria um “comple-
mento” ao recado indireto 
dado pelo Senado ao STF.

Presidente da bancada da 
segurança pública, o depu-
tado Alberto Fraga (PL-DF) 
afirmou à CNN que o gru-
po busca uma interlocução 
com Lira para tentar acelerar 
a tramitação da proposta.

É claro que a frente par-
lamentar da Segurança Pú-

blica é totalmente favorável 
a essa PEC, assim como a 
frente evangélica e a frente 
da agricultura. Estaremos 
unidos, essas três frentes 
para aprovar essa PEC que 
veio do Senado.

Alberto Fraga
Julgamento no STF
O debate e a votação da 

pauta no Congresso ocor-
rem ao mesmo tempo, em 
que o STF analisa a possi-
bilidade de descriminalizar 
o porte de maconha para 
consumo pessoal.

Em março, o ministro Dias 
Toffoli pediu vista, ou seja, 
mais tempo para analisar 
o caso. O julgamento está 
suspenso desde então e ain-
da não há data para o caso 
ser retomado.

O placar, no momento, é de 
cinco votos a três para descri-
minalizar o porte da maconha 
para consumo próprio.

Embate entre Lira e Pa-
dilha

Na semana passada, Lira 
chamou Padilha de “in-
competente” e o classificou 
como “desafeto pessoal”. 
O ministro, por sua vez, 
respondeu dizendo não ter 
“qualquer tipo de rancor”.

Diante da mais nova ten-
são com o Palácio do Pla-
nalto, o chefe da Câmara 
tem prometido dar espaço 
à oposição nas próximas 
semanas, como a abertura 
de até cinco Comissões 
Parlamentares de Inquéri-
to (CPIs).

Divulgação
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DIVULGAÇÃO 

A economia do Brasil deve crescer em 2024 e 2025 mais do que o projetado no início 
do ano, de acordo com novas estimativas divulgadas na terça-feira (16) pelo Fundo 
Monetário Internacional (FMI).

O FMI estima agora que a economia brasileira vai expandir 2,2% em 2024, um aumento 
de 0,5 ponto percentual em relação à previsão feita em janeiro.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A Prefeitura de Manaus, por meio da Diretoria de Vigilância Sanitária (Visa Manaus) 
da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa), alerta a população sobre a proibição de 
comercialização do álcool líquido 70%, que entra em vigor no dia 1º de maio, con-
forme determinado pela Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa).

Editorial

Para além do BBB, a fama nacio-
nal de Isabelle levou o nome do 
Amazonas ao cenário nacional 
como há muito tempo não se 
via. Mídia espontânea, propa-
ganda do Festival de Parintins 
e noticiário positivo do Estado.

O Governo do Amazonas 
apoiou a cunhã, armou uma 
bela festa em Manaus e em 
Parintins, e sabe que Isabelle, 
como representante do Festi-
val, vai atrair uma multidão ao 
Festival deste ano. 

E ela também saiu ganhando. 
Ainda que tenha terminado em 
terceiro lugar, faturou mais de 
R$ 100 mil em prêmio e sai 
da casa com 4,3 milhões de 
seguidores. E volta ao Ama-
zonas como a “presidente” do 
coração do povo.

Já se fala que tem muito can-
didato querendo uma foto ao 
lado da Isa. A ex-BBB já disse, 
há anos, que gostaria de ser 
secretária de Educação. É for-
mada em Letras. Mas, agora, 

famosa, será que se interessaria 
por política.

O céu é o limite.

Bolsonaro em Manaus
Corre nos bastidores que Bol-

sonaro vem a Manaus indicar 
o vice de Alberto Neto, ou, 
mudar a posição do PL na cor-
rida eleitoral e colocar Alberto 
Neto de vice para Roberto Ci-
dade. Como a candidatura do 
deputado não decolou, juntar 
ele com o deputado estadual 

e o apoio de Wilson Lima for-
taleceria o canhão do grupo. 

Disputa pelo casal 
Alberto Neto e Débora Me-

nezes disputam a preferência 
do casal Bolsonaro. Jair indicou 
Alberto para a Prefeitura de Ma-
naus. Débora indicou Michelle 
para o título de cidadã. Os dias 
3 e 4 de maio serão pouco para 
tanta gente querendo uma foto 
com o casal mais engajador da 
política brasileira.

Efeito Isabelle  

Os males causados pela pirataria
Sabemos que na atualida-

de, a pirataria é a atividade 
que mais cresce no mundo. 
Segundo a Organização In-
ternacional de Polícia Crimi-
nal, mundialmente conhecida 
pela sua sigla Interpol, organi-
zação internacional que ajuda 
na cooperação de polícias de 
diferentes países, essa ativi-
dade criminosa movimenta 
cerca de US$ 522 bilhões, 
contra US$ 360 bilhões do 
tráfico de entorpecentes.

Fazem parte da lista 
software’s, óculos, perfumes, 
relógios, jogos eletrônicos, 
roupas, livros, calçados, pe-
ças para carros e até de avião, 
entre outros produtos, além 
da biopirataria.

Os remédios pirateados de-
monstram que a ninguém é 
dado o direito de “passar as 
mãos” na cabeça de quem 
exerce essa prática, muito 
menos de amenizar as ações 
repressivas - que devem ser 
mais ostensivas e frequentes 
- pois brincam com a vida em 
busca de lucros.

 Para ilustrar, cerca de 10% 
dos remédios comprados em 
farmácias e 14% dos compra-
dos via internet são piratea-
dos, podendo chegar a 60% 
em alguns países em desen-
volvimento. E em 4 países 
foram apreendidas pastas de 
dentes contendo um solvente 
letal chamado dietilenoglicol, 
usado ilegalmente no lugar 
da glicerina.

Interessante e triste que 
grande parte da sociedade 

brasileira encara isso com na-
turalidade. A pirataria já pas-
sou a fazer parte do cotidiano, 
numa completa inversão de 
valores, como se fosse uma 
coisa banal ou normal.

A compra de produtos no 
mercado informal já faz parte 
da rotina do brasileiro, que 
usa alegações como  preços 
inacessíveis e desinteressan-
tes ao público, bem como o 
fato do pai de família estar 
vendendo algo para sobrevi-
ver. Os argumentos deverão 
ser usados para direcionar 
governo, indústria,  inventores 
e comércio a encontrar um 
meio de baixar custos opera-
cionais e preços finais, a fim 
de tornar ineficaz a prática 
da pirataria.

Sabemos que a pirataria vai 
além destes produtos, que se 
espalham por todas as capitais 
do Brasil, invadindo as peque-
nas cidades, com exposições 
até em frente de órgãos fis-
calizadores e/ou repressores. 
Ela está institucionalizada em 
nosso país, mesmo com inves-
tigações apontando para uma 
relação íntima com o crime 
organizado.

 A maioria dos “inocentes” 
produtos é produzida por 
organizações que trabalham 
com remédios falsificados, 
tráfico de mulheres e de en-
torpecentes, envolvendo tam-
bém tráfico de armas, assaltos, 
terrorismo, venda de lixo tó-
xico para países pobres, além 
de estar ligada à exploração 
infantil, pois se estima que 

cerca de 250 milhões de crian-
ças trabalham em condições 
desumanas em todo o mundo.

Tudo isso faz do consumidor  
e do usuário de produtos pira-
teados um importante finan-
ciador do crime, contribuindo, 
também, para enfraquecer a 
economia do país e promover 
o desemprego de milhões de 
pessoas que trabalhavam com 
carteira assinada.

Existem até os sete pecados 
da pirataria: gera desempre-
go; sonega impostos; prejudi-
ca a economia nacional; enga-
na o consumidor e prejudica 
a sua saúde; rouba ideias e 
invenções; pratica a concor-
rência desleal e alimenta o 
crime organizado.

Por fim, saiba que indepen-
dentemente de classe social, 
cerca de 42% da população 
brasileira utiliza algum produ-
to pirateado, e que a prática da 
pirataria tem pena que pode 
chegar a quatro anos de re-
clusão e multa, de acordo com 
o Código de Processo Penal. 

No Brasil, de acordo com a 
Frente Parlamentar Contra a 
Pirataria, esse comercia ilegal 
impede dois milhões de em-
pregos formais  e causa um 
grande rombo nas contas pú-
blicas. Deixamos de arrecadar 
mais de 10 bilhões de reais, 
que poderiam gerar mais em-
pregos e investimentos em 
educação, saúde, segurança e 
infraestrutura, além de outros 
serviços públicos de qualida-
de que todos nós queremos 
e merecemos.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

Comprar um imóvel é uma 
decisão que envolve uma série 
de fatores e cuidados para ga-
rantir que a escolha seja a mais 
adequada possível. Seja para 
morar ou investir, é essencial 
considerar diversos aspectos 
antes de fechar negócio. Pen-
sando nisso, listamos os 10 fa-
tores mais importantes a serem 
levados em conta na hora de 
comprar um imóvel:

Localização: A localização é 
um dos aspectos mais impor-
tantes na hora de escolher 
um imóvel. É fundamental 
avaliar a proximidade de ser-
viços essenciais, como super-
mercados, escolas, hospitais, 
transporte público e áreas de 
lazer. Além disso, a valorização 
imobiliária do local também 
deve ser considerada.

Tamanho e layout: O tamanho 
do imóvel e a distribuição dos 
cômodos são aspectos funda-
mentais a serem observados. É 
importante verificar se o imóvel 
atende às necessidades da sua 
família e se o layout favorece a 
circulação e o aproveitamento 
dos espaços.

Estado de conservação: A 
condição física do imóvel é 
outro fator crucial a ser avaliado. 
Verifique se a estrutura está em 
boas condições, se há proble-
mas de infiltração, vazamentos 
ou necessidade de reformas. 
Um imóvel bem conservado 
pode representar economia de 

tempo e dinheiro no futuro.
Preço: O preço do imóvel é 

um fator determinante na hora 
da compra. É fundamental fazer 
uma pesquisa de mercado e 
comparar os valores pratica-
dos na região. Além disso, é 
importante considerar o finan-
ciamento e as condições de 
pagamento disponíveis.

Segurança: A segurança do 
imóvel e da região onde está lo-
calizado também são aspectos 
importantes a serem levados 
em conta. Verifique se o imóvel 
possui sistemas de segurança, 
como portaria 24 horas, câme-
ras de monitoramento e cercas 
elétricas. Além disso, avalie a 
incidência de crimes na região.

Documentação: A documen-
tação do imóvel deve estar 
em ordem para evitar possíveis 
dores de cabeça no futuro. Cer-
tifique-se de que o imóvel está 
regularizado, com a matrícula 
atualizada, sem pendências ju-
diciais e com todas as taxas e 
impostos pagos.

Infraestrutura do condomí-
nio: Caso o imóvel esteja lo-
calizado em um condomínio, 
é importante avaliar a infraes-
trutura oferecida. Verifique se 
há áreas de lazer, como piscina, 
salão de festas e academia, 
bem como a manutenção das 
áreas comuns e a qualidade dos 
serviços prestados.

Potencial de valorização: Ava-
liar o potencial de valorização 

do imóvel é fundamental para 
um investimento seguro e ren-
tável. Considere a valorização 
da região, a realização de obras 
públicas próximas e o lança-
mento de empreendimentos 
imobiliários na área.

Vizinhança: A vizinhança é 
um fator que pode influenciar 
diretamente na qualidade de 
vida dos moradores. Procure 
conhecer os seus possíveis fu-
turos vizinhos, avalie a convi-
vência e o perfil do bairro, bem 
como a presença de comércios 
e serviços próximos.

Aspectos emocionais: Por 
fim, não se esqueça de levar 
em consideração os aspectos 
emocionais envolvidos na es-
colha do imóvel. Afinal, o novo 
lar deve ser um ambiente que 
transmita conforto, segurança 
e bem-estar, de acordo com 
as suas preferências e estilo 
de vida.

Em resumo, a compra de um 
imóvel deve ser feita de forma 
criteriosa, levando em consi-
deração todos os fatores men-
cionados. Investir tempo em 
pesquisa e análise é essencial 
para garantir que a escolha seja 
a mais acertada e que o novo 
lar atenda às suas expectativas 
e necessidades. Lembre-se de 
contar com a ajuda de  correto-
res de imóveis ,  para auxiliá-lo 
nesse processo tão importante. 
EXIJA O CRECI DO SEU CORRE-
TOR IMOBILIÁRIO.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodo-
logia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF
@khaledhauachejr

hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Os 10 fatores mais importantes na hora de 
comprar um imóvel 
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Cidades

Vice-governador Ta-
deu de Souza, presi-
de solenidade come-
morativa aos nove 
anos da Secretaria de 
Administração Peni-
tenciária e destaca 
avanços do sistema 
prisional

O Governo do Ama-
zonas apresentou 
os avanços na po-
lítica de gestão 

dos presídios do estado 
durante a cerimônia de en-
trega da Medalha do Méri-
to Penitenciário, no fim da 
tarde de terça-feira (16/04), 
evento que comemora os 
nove anos de existência 
da Secretaria de Estado de 
Administração Penitenci-
ária (Seap). A solenidade 
ocorreu na Escola Superior 
da Magistratura do Ama-
zonas (Esmam), no bairro 
Aleixo, zona centro-sul de 
Manaus, e foi presidida pelo 
vice-governador Tadeu  
de Souza.

A medalha, acompanhada 
do diploma, destina-se a 
premiar servidores e ex-ser-
vidores da Seap e, também, 
autoridades e parceiros que 
tenham praticado serviço 
relevante em favor do in-
teresse e desenvolvimento 
do sistema penitenciário do 
Amazonas. Este ano, foram 
homenageadas 31 autori-
dades, militares e outras 
personalidades, além de 
118 servidores e ex-servi-
dores da pasta estadual.

Entre os presentes à sole-

Entrega da Medalha do Mérito Penitenciário

Governo do AM apresenta avanços no sistema 
prisional durante entrega de Medalhas

nidade estiveram o desem-
bargador do Tribunal de 
Justiça do Amazonas (TJ-
-AM), Elci Simões; o conse-
lheiro do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-AM), Alípio 
Filho; o secretário estadual 
de Segurança Pública, co-
ronel Vinícius Almeida; e a 
defensora pública Carolina 
Matos Carvalho Norões.

Durante a cerimônia, Ta-
deu de Souza enfatizou 
os esforços desenvolvidos 
pela Seap em iniciativas que 
transformam a realidade 
das pessoas privadas de li-
berdade, como o programa 
Trabalhando a Liberdade. A 

Em parceria com Secreta-
ria de Estado de Educação, a 
Seap alcançou, em outubro 
de 2023, a marca de zero 
analfabetismo no sistema 
penitenciário do Amazo-
nas, tornando-se referência 
no país. O titular da pasta, 
coronel Paulo César Go-
mes, afirmou que o sistema 
prisional do Amazonas vive 
um cenário diferente do 
que era há nove anos graças 
a um trabalho reconhecido 
internacionalmente.

“A ordem do governador 
Wilson Lima é fazer com que 
aquelas pessoas privadas 
de liberdade sejam trata-
das como pessoas. Dentro 
desses nove anos, nós con-
seguimos transformar, po-
sitivamente, o cenário dos 
anos 2016 e 2017. Hoje, nós 
podemos dizer que a Seap 
do Amazonas é uma refe-
rência nacional e mundial 
reconhecida pela ONU”, 
destacou o secretário.

O representante da Se-
cretaria Nacional de Po-
líticas Penais (Senappen), 
órgão integrante do Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Públicas (MJSP), Cristiano 
Carneiro, foi um dos ho-
menageados e destacou 
o êxito da colaboração 
do Governo Federal com  
o Amazonas.

“É uma honra ser agra-
ciado com a Medalha de 
Mérito e isso só coroa o 
trabalho que fizemos em 
cooperação com o Esta-
do do Amazonas. Vimos 
os frutos desse trabalho. 
Hoje, o ambiente prisio-
nal é controlado e segu-
ro para o preso poder 
completar a sua pena”,  
enfatizou Carneiro.

ação visa promover a res-
socialização de detentos e 
atende a cerca de 3,8 mil 
reeducandos em 2024, so-
mando capital e interior.

Por meio do programa, 
os reeducandos executam, 
diariamente, diferentes 
serviços, como limpeza, 
manutenção, conservação, 
pintura, hidráulica, agricul-
tura e metalurgia, visando 
evitar a retroalimentação 
dos ciclos de criminalidade 
e taxas de reincidência no 
sistema prisional.

Ao mencionar os avan-
ços das políticas públicas 
nos presídios nos últimos 

anos, o vice-governador 
destacou que investir na 
melhoria do sistema pri-
sional significa colaborar 
com a segurança pública 
do Estado.

“O governador Wilson 
Lima tem um investimen-
to realizado na área dos 
presídios, principalmen-
te no interior, visando à 
diminuição do déficit do 
número de vagas, visando 
dar um tratamento mais 
humanitário aos apenados. 
Quando damos atenção à 
parte da reeducação, esta-
mos contribuindo como um 
todo para o fortalecimento 

do sistema de segurança 
pública”, afirmou Tadeu  
de Souza.

Mais avanços
Durante o evento, o 

Governo do Amazonas 
também apresentou da-
dos sobre a construção e 
revitalização de unidades 
prisionais em andamento. 
No interior, a unidade de 
Manacapuru (a 68 quilôme-
tros de Manaus) apresenta 
obras com 64% de avanço, 
enquanto os trabalhos na 
unidade de Maués (a 276 
quilômetros da capital) es-
tão 95,46% concluídos.

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Wilson Lima participa de formatura 
de Oficiais de Saúde da PM-AM

Saúde destaca serviços especializados 
para crianças com TEA

O governador do Amazo-
nas, Wilson Lima, participou, na 
noite de terça-feira (16/04), da 
formatura de 21 policiais mi-
litares do Curso de Formação 
de Oficiais de Saúde (CFOS) 
da Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) e destacou que os 
novos servidores públicos têm 
uma importante missão a partir 
de agora: cuidar daqueles que 
atuam diariamente para pro-
teger a população do estado.

“Vocês agora chegam com 
essa missão de ajudar a cuidar da 
saúde desses policiais. A missão 
de vocês é muito importante, 
é uma missão fundamental”, 
afirmou Wilson Lima, durante 
cerimônia que ocorreu no Palá-
cio Rio Negro, Centro da capital.

Oficiais importantes
Os profissionais foram 

aprovados no concurso pú-
blico realizado em 2022, após 
11 anos sem a realização de 
certame para as forças de se-
gurança do estado e convoca-
dos pelo governador Wilson 
Lima, no dia 06 de novembro 
de 2023, após o chamamento 
de 1.704 aprovados.

Os oficiais vão atuar no Hos-
pital da Polícia Militar (HPM), 
localizado no bairro São Geral-
do, coordenado pela Diretoria 

No mês dedicado à cons-
cientização do Autismo, o Abril 
Azul, a Secretaria de Estado 
de Saúde do Amazonas (SES-
-AM) destaca a importância do 
acompanhamento e da ofer-
ta de serviços adequados às 
crianças e adolescentes com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA). O Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM), 
oferece esses serviços nos 
Centros de Atenção Integral 
à Criança e ao Adolescente 
(CAICs+ Especialidades).

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, infor-
ma que os principais pontos 
de atendimento são os cinco 
CAICs+ em Manaus, atuando no 
acolhimento a esse público, ofe-
recendo reabilitação intelectual, 
a partir de Projetos Terapêuticos 
Singulares, e orientação aos fa-
miliares ou membros da rede de 
apoio social.

Nos CAICs+, são atendidos 
crianças e adolescentes de 0 a 
17 anos e 29 meses. Os serviços 
oferecidos aos portadores de 
TEA englobam pediatria, fi-
sioterapia, gastroenterologia, 
endocrinologia, odontologia 
pediátrica, neurologia, fono-
audiologia, nutrição, nutrolo-
gia, ortopedia, pneumologia, 
psicologia, psiquiatria, reuma-

de Saúde (DS) da PMAM, que 
possui quatro subdivisões: Cen-
tro de Psicologia, Centro de 
Odontologia, Centro de Fisio-
terapia e Centro de Veterinária.

Entre as especialidades dos 
oficiais de saúde estão: enferma-
gem, fisioterapia, cardiologia, 
ecocardiografia, clínico geral, 
dermatologia, endocrinologia, 
gastroenterologia, ginecologia, 
neurologia, oftalmologia, orto-
pedia, otorrinolaringologia, pe-
diatria, proctologia, psiquiatria, 
veterinária e farmácia.

“Estamos todos muito gra-
tos ao governador Wilson Lima. 
Essa é uma turma que vem para 
somar e enaltecer ainda mais 
o nome da Polícia Militar. São 
21 novos profissionais de saú-

tologia, bem como a realiza-
ção do exame ecocardiograma 
com laudo. A oferta dos servi-
ços segue às diretrizes da Lei 
Berenice Piana, que prevê o 
tratamento adequado como 
um dos direitos prioritários 
para pessoas com TEA.

Assistência
A secretária Executiva Ad-

junta de Projetos Estratégi-
cos em Saúde (Seapes) da 
SES-AM, Nara Nubia Esquível, 
explica que, para receber o 
atendimento multiprofissio-
nal nos CAICs+, é preciso, 
como primeiro passo, uma 
consulta em uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS). “Na 
UBS, o paciente recebe o en-
caminhamento médico para 

de, entre médicos, enfermeiros, 
entre outros. São homens e 
mulheres que vêm para cuidar 
daqueles que cuidam e pro-
tegem a sociedade”, destacou 
o comandante-geral da Polícia 
Militar, coronel Klinger Paiva.

Curso de Formação
Coordenado pela Diretoria 

de Capacitação e Treinamento 
(DCT) da PMAM, por meio da 
Academia da Polícia Militar 
(APM) Coronel Neper Alencar, 
o Curso de Formação de Ofi-
ciais de Saúde (CFOS) iniciou 
no dia 1º de dezembro, na 
sede da Fundação Centro de 
Análise, Pesquisa e Inovação 
Tecnológica (Fucapi), no Dis-
trito Industrial.

uma das unidades do CAICs+ 
Especialidades”, detalha.

Na própria UBS, o encami-
nhamento é inserido no Sis-
tema de Regulação (Sisreg). 
Assim que o atendimento for 
confirmado, os profissionais 
que atuam nos CAICs+ Espe-
cialidades entram em contato 
com os responsáveis dos pa-
cientes para informar a data, 
horário e o tipo de consulta 
que será realizado. “Os CAICs 
possuem Núcleo Interno de 
Regulação Ambulatorial, en-
carregado por fazer o contato 
com os responsáveis dos pa-
cientes. É importante ressaltar 
a importância de manter os 
dados atualizados, para que 
sejam efetivamente localiza-
dos”, explica.

FORMATURACAICS+

A cerimônia ocorreu no Palácio Rio Negro
O acompanhamento é multidisciplinar, com atendimento em pediatria, 
gastroenterologia, endocrinologia, neurologia, ortopedia e psiquiatria

Ricardo Machado / Secretaria-geral da Vice-governadoria

Alex Pazuello/ Secom Divulgação



Polícia Civil prende indígena por estupro 
de vulnerável contra primo de 8 anos

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia 
Especializada de 

Polícia (DEP) de Tefé, com 
apoio da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM), prendeu na 
segunda-feira (15), um indí-
gena de 24 anos pelo crime 
de estupro de vulnerável 

contra o próprio primo, de 
8 anos. O crime ocorreu na 
comunidade São Conrado 
2, zona rural do município.

Segundo a delegada Na-
thalia Oliveira, da DEP de 
Tefé, a criança havia saído 
de casa para jogar futebol 
em um campo com as outras 
crianças da comunidade. Em 
certo momento, a bola foi 
jogada para um local afas-
tado, próximo a uma árvore. 
O menino foi buscar a bola 
e avistou o primo correndo 
em sua direção.

“O menino ficou assustado 

Prisão contou com o 
apoio da Guarda Civil 
Municipal

e se escondeu embaixo de 
uma mesa, mas o indivíduo 
o pegou, tapou sua boca e o 
levou para uma área distante 
na mata, onde tirou a roupa 
dele e consumou o abuso 
sexual. Após o fato, o autor 
pediu para que a vítima não 
contasse a ninguém o que 
havia ocorrido”, explicou  
a delegada.

Conforme a autoridade 
policial, a mãe da criança foi 
buscá-la no campo de fute-
bol para almoçar, e ao chegar 
lá viu o menino chorando 
e tremendo. Ao ser ques-

Câmeras de segurança de uma em-
presa nas proximidades da escola 
registraram o homem se afastando 
do local do crime 

tionado sobre o que tinha 
acontecido, ele contou que 
havia sido abusado sexual-
mente pelo próprio primo.

“De imediato, a mãe le-
vou a criança a uma uni-
dade de saúde da cidade e 
também comunicou à polí-
cia sobre o fato criminoso. 
Durante escuta especial, o 
menino relatou, com clare-
za, que havia sido violenta-
do sexualmente e afirmou 
que queria que o primo 
fosse preso”, informou  
Nathalia Oliveira.

A criança também passou 

por exame de corpo de de-
lito e foi constatado o coito 
anal. A vítima foi encami-
nhada ao Conselho Tutelar 
do município, e ao Centro 
de Referência Especializado 
de Assistência Social (Creas) 
para atendimento interdis-
ciplinar referente ao suposto 
estupro de vulnerável.

O autor foi localizado com 
o apoio da Guarda Civil Mu-
nicipal e conduzido à sede 
da DEP de Tefé. Ele teve a 
prisão preventiva decretada 
e ficará à disposição do Po-
der Judiciário.

PC-AM prende 
homem por 
descumprimento 
de medida 
protetiva

EX-COMPANHEIRA

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da em Crimes contra a 
Mulher (DECCM) norte/
leste, cumpriu, na quarta-
-feira (17/04), mandado 
de prisão preventiva de 
um homem, 24, por des-
cumprimento de medida 
protetiva em favor da ex-
-companheira, de 25 anos. 
A prisão ocorreu no bairro 
Cidade de Deus, zona nor-
te de Manaus.

Segundo a delegada 
Alessandra Trigueiro, ti-
tular da DECCM norte/
leste, a vítima foi à dele-
gacia em junho de 2023 
e comunicou que seu 
ex-companheiro havia a 
agredido fisicamente e a 
ameaçado, motivo pelo 
qual foi solicitada à Jus-
tiça uma medida protetiva 
para ela.

“No entanto, mesmo 
tendo ciência da decisão 
judicial, o homem vinha 
descumprindo a medida 
protetiva com frequência. 
Ele não aceitava o tér-
mino do relacionamento 
com a mulher, por isso 
a perseguia”, explicou  
a delegada.

Tendo em vista o des-
cumprimento da ordem 
judicial, foi representada 
à Justiça pela prisão pre-
ventiva dele, a qual foi cum-
prida na manhã de hoje.

Procedimentos
O homem foi encami-

nhado à DECCM norte/
leste e responderá pelos 
crimes de descumprimen-
to de medida protetiva, 
lesão corporal e ameaça 
no âmbito da violência 
doméstica. Agora, ele pas-
sará por audiência de cus-
tódia e ficará à disposição 
do Poder Judiciário.

DIVULGAÇÃO
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Estranho se finge de pai para sequestrar 
menina de 4 anos em escolinha

LYANDRA PERES/PC-AM

Na manhã da última 
terça-feira (16), um caso 
revoltante deixou os pais e 
moradores do bairro Cida-
de de Deus em estado de 
alerta. Um indivíduo des-
conhecido tentou se passar 
pelo pai de uma menina de 
4 anos, que estuda na Esco-
la Pequeno Polegar, locali-
zada na Av. Nossa Senhora 
da Conceição, zona norte  
de Manaus.

Conforme o relato angus-
tiante da mãe da criança, o 
suspeito chegou à escola 
afirmando ser o pai da me-
nina e que tinha sido envia-
do pela mãe para buscá-la. 
No entanto, a professora, 
que conhecia os pais da 
criança, desconfiou da situ-
ação e entrou em contato 
com a mãe. Felizmente, os 
pais da menininha foram 
alertados a tempo e o cri-
minoso deixou o local.

“A professora ligou para 
mim, mas eu não estava 
em casa, então minha mãe 
atendeu. Ela informou que 
um rapaz estava lá para 

MANAUSZONA NORTE DE MANAUS

Quatro homens são presos com 
granada e arma dentro de carro

Quatro homens foram presos 
em posse de uma granada ca-
seira e um fuzil de guerra calibre 
5.56, na manhã de quarta-feira 
(17), na Avenida Governador 
José Henriques, bairro Santa 
Etelvina, Zona Norte de Ma-
naus. Os suspeitos, segundo a 
Polícia Militar, estavam dentro 
de um carro de passeio.

Ainda conforme a polícia, 
o grupo tinha o objetivo de 
atacar criminosos rivais da 
Zona Norte da capital, quan-
do foi interceptado.

O capitão do Grupamento 
de Manejo de Artefatos Explo-
sivos (MARTE), que detonou o 

buscar a minha filha, di-
zendo que era autorizado 
pela mãe dela. Minha mãe, 
sabendo que eu tinha aca-
bado de sair para buscá-
-la, negou a autorização. 
A partir daí, a polícia foi 
acionada, mas as profes-
soras também ficaram 

Granada e fuzil de guerra calibre 5.56 foram encontrados dentro de carro 

com medo”, relatou a mãe  
da criança.

Segundo informações 
contidas no Boletim de 
Ocorrência registrado pela 
família, o indivíduo não ti-
nha autorização para retirar 
a criança da escola, o que 
levanta suspeitas sobre 

material explosivo, Lucas Padi-
lha, explicou sobre o perigo de 
transportar material explosivo e 
que, possivelmente, seria usado 
pelo quarteto.

“De forma genérica a gente 
pode dizer que o mal letal dessa 
granada é de 10 metros, mas 
ela pode atingir até 50 metros 
com os estilhaços. Então a gente 
sempre orienta que ao se de-
parar com situação como essa, 
a pessoa deve acionar o 190 
que o grupo MARTE vai até o 
local”, disse.

Os homens, o fuzil e o carro 
apreendidos foram encami-
nhados até o 6º DIP.

suas verdadeiras intenções.
Câmeras de segurança de 

uma empresa nas proxi-
midades da escola regis-
traram o homem se afas-
tando do local do crime. 
O suspeito está vestindo 
uma camisa preta e usando 
bermuda jeans.

REPRODUÇÃO

O autor foi localizado e conduzido à sede da DEP 
de Tefé. Ele teve a prisão preventiva decretada e 
ficará à disposição do Poder Judiciário



Política

 Investigações sobre 
suposto Caixa 2 vão 
começar para valer na 
Casa

O presidente da Câ-
mara Municipal de 
Manaus (CMM), 
vereador Caio An-

dré (União Brasil), anunciou 
para a próxima segunda-
-feira (22/04), a instauração 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) que vai apurar 
possíveis irregularidades na 
Secretaria Municipal de Comu-
nicação (Semcom). Caio André 
leu, no plenário Adriano Jorge, 
nesta terça-feira (16/04), o pa-
recer favorável da Procurado-
ria Geral da Casa Legislativa ao 
requerimento n.º 5.107/2024, 
que pede a instalação da in-
vestigação.

Conforme o parecer de ad-
missibilidade, a possibilidade 
jurídica foi comprovada, uma 
vez que o requerimento aten-
de as exigências previstas no 
Regimento Interno da CMM, 
na Constituição Federal e na 
Lei Orgânica do Município de 
Manaus (Loman).

“Portanto, entende-se que 
os pré-requisitos básicos para 
a instauração da CPI foram 
devidamente atendidos. Esse 
foi o parecer da nossa Procu-
radoria. Informo aos senhores 
vereadores que na segunda-
-feira (22/04) iremos reunir 
o colegiado de líderes para a 
instauração da referida CPI”, 
afirmou Caio André, na Sessão 
Plenária de terça-feira.

O passo seguinte será a es-
colha do presidente, relator e 
membros titulares da Comis-
são Parlamentar de inquérito.

Ao todo, 15 parlamentares 
assinaram o requerimento pe-
dindo a instauração da CPI. A 
solicitação de investigação foi 
motivada pela denúncia sobre 
pagamento em dinheiro a um 
portal de notícias da capital, 
conforme vídeo divulgado 
pelo portal Metrópoles no 

 Caio André confirma início da CPI da Semcom em Manaus na próxima semana

CMM instaura CPI da Semcom 
na próxima segunda-feira (22) 

dia 14 de março. As imagens, 
conforme a publicação, te-
riam sido gravadas no interior 
da Semcom, que funciona no 
mesmo prédio da Prefeitura 
de Manaus.

Segundo o requerimento 
5.107/2024, os atos podem 
caracterizar “improbidade ad-
ministrativa e crimes decor-
rentes de suposto desvio de 
verbas públicas, em razão de 
pagamento em espécie a pos-
síveis prestadores de serviços”.

“Esse tipo de denúncia que 
recebemos e causou a CPI é um 
ato de improbidade adminis-
trativa, se comprovado, claro, 
é diretamente uma lavagem 
de dinheiro, porque é desvio 
de dinheiro público. Não exis-
te isso de você chegar numa 
secretaria, pegar dinheiro, dar 
‘tchau’ e ir embora. Isso não 
pode, isso fere qualquer pre-
ceito de administração públi-
ca”, detalhou William Alemão 
(Cidadania), um dos autores 
do requerimento da CPI.

“A CPI vai analisar o fato, e 
saber se realmente, pelo vídeo, 

como mostra, se é algo corri-
queiro, se acontece com outros 
portais”, acrescentou Alemão.

Além do presidente Caio 
André e de William Alemão, 
assinaram o requerimento 
os vereadores Rodrigo Gue-
des (Progressistas) e Capitão 
Carpê (PL), que também são 
autores do pedido; Elissan-
dro Bessa (PSB), Jaildo Oliveira 
(PV), Raiff Matos (PL), Lissan-
dro Breval (PP), Diego Afonso 
(União Brasil), Thaysa Lippy 
(PRD), Professora Jacqueline 
(União Brasil), Marcelo Sera-
fim (PSB), Everton Assis (União 
Brasil), Glória Carratte (PSB) e 
Rosivaldo Cordovil (PSDB).

Prefeitura defende a Se-
mcom

O prefeito David Almeida 
confirmou no dia 5 abril a tro-
ca do comando da Secretaria 
de Comunicação da Prefei-
tura de Manaus. O jornalista 
Israel Conte, investigado por 
suposto Caixa 2 na pasta, vai 
coordenar a comunicação da 
campanha de reeleição do pre-

feito. Jack Serafim, que foi sub 
de Israel, assume a Semcom a 
partir de agora.

Israel assumiu a Semcom 
em janeiro de 2022 e deixa a 
Semcom após Jack ser convi-
dado pelo prefeito e abrir mão 
da pré-candidatura a prefeito 
de Carauari (AM).

O até então secretário mu-
nicipal de Comunicação, Israel 
Conte, esteve no plenário da 
Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), para se colocar à dis-
posição dos vereadores que 
também querem esclarecer o 
vídeo veiculado e que ata-
ca a Secretaria Municipal de 
Comunicação (Semcom). Uma 
sacola com valor em espécie 
é supostamente entregue na 
sede da Semcom. Segundo 
Israel, em uma sequência de 
imagens com trechos confu-
sos, sem continuidade, com 
fortes indícios de manipulação.

Semcom e CMM
Na Câmara, o secretário foi 

recebido pelo presidente da 
Casa Legislativa, vereador Caio 

André. “Está claro que o vídeo 
contém fortes indícios de ma-
nipulação. Importa esclarecer 
os fatos para evitar que outras 
pessoas e instituições sejam 
atacadas. A gestão do prefei-
to David Almeida prima pela 
transparência e harmonia en-
tre os poderes. E é respeitando 
a Câmara que me coloco à 
disposição para prestar todos 
os esclarecimentos pertinen-
tes a esta questão”, ressaltou 
o secretário Israel Conte.

Após alcançar o número mí-
nimo de 14 assinaturas para 
ser instaurada na Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), a 
Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) para investigar 
a Secretaria Municipal de Co-
municação (Semcom) agora 
está valendo na casa. 

O documento que propõe 
a instalação da Comissão foi 
recebido pela presidência da 
Casa Legislativa. 

“Sempre fui a favor de que 
haja essa investigação e o es-
clarecimento, acima de tudo, 
do que houve em relação 
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àquele vídeo. A CPI tem fer-
ramentas para isso, e é por isso 
que estou assinando”, desta-
cou Caio André.

Segundo o Regimento In-
terno da Câmara Municipal, 
os trabalhos da CPI ocorrerão 
durante 30 Reuniões Ordiná-
rias (em torno de dois meses), 
podendo ser prorrogada por 
mais 15 reuniões (cerca de um 
mês). As reuniões da CPI pode-
rão ocorrer fora da Casa, desde 
que aprovadas pelo Plenário.

“Com as assinaturas neces-
sárias agora, a CPI chega até a 
presidência e logo a Procura-
doria vai analisar os aspectos 
de admissibilidade e, assim, a 
comissão será apresentada no 
plenário para os vereadores. 
Logo após os membros irão 
definir quem será o presidente, 
o relator e os titulares” desta-
cou Ruy Mendonça, procura-
dor adjunto da CMM.

A CPI poderá determinar 
as diligências que julgar ne-
cessárias, ouvir depoimentos 
de indiciados, inquirir teste-
munhas, requisitar informa-
ções e documentos e reque-
rer audiência de vereadores 
e autoridades. Indiciados e 
testemunhas serão intimados 
conforme as prescrições esta-
belecidas na legislação penal.

Ao final, a CPI resultará em 
um relatório das conclusões so-
bre o que foi investigado, que 
terminará em Projeto de Re-
solução. O projeto determinará 
as recomendações aos órgãos 
competentes para que as devi-
das providências sejam tomadas.

Além do presidente Caio 
André, assinaram o requeri-
mento os vereadores William 
Alemão (Cidadania), Rodrigo 
Guedes (Podemos), Capitão 
Carpê (sem partido), Elissan-
dro Bessa (Solidariedade), Jail-
do Oliveira (PV), Raiff Matos 
(PL), Lissandro Breval (Avante), 
Diego Afonso (União Brasil), 
Thaysa Lippy (PP), Professo-
ra Jacqueline (União Brasil), 
Marcelo Serafim (PSB), Ever-
ton Assis (União Brasil), Gló-
ria Carratte (PSB) e Rosivaldo 
Cordovil (PSDB).

Lewandowski defende Lula por veto às saidinhas: ‘valor cristão’ 
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva manteve as li-
nhas básicas estabelecidas 
pelo Congresso Nacional no 
projeto de lei (PL) que restrin-
ge as saidinhas temporárias 
de presos, argumentou na 
terça-feira (16) o ministro 
da Justiça e Segurança Pú-
blica, Ricardo Lewandowski, 
durante debate na Comis-
são de Segurança Pública da 
Câmara dos Deputados, ao 
comentar o veto do presi-
dente à parte da lei aprovada  
pelo Congresso.

Polêmica das saidinhas
O ministro acrescentou que 

o único veto ao PL foi mo-
vido por motivos cristãos e 
por o governo entender ser 
inconstitucional impedir que 
os presos tenham contato 
com suas famílias. A possi-
bilidade de visitar as famílias 
permitida pelo veto exclui 
os condenados por crimes 
hediondos, como homicídio 

e estupro.
“Nós estamos defendendo 

um valor cristão, um valor 
fundamental da Constitui-
ção, e daí o veto basear-se em 
uma inconstitucionalidade”, 
explicou Lewandowski, de-
fendendo que o presidente 
sancionou “praticamente na 
totalidade esse projeto de lei 
que representa a vontade da 
soberania popular expressa 
pelo Congresso Nacional”. 

O Congresso Nacional ain-
da pode derrubar o único 
veto presidencial ao projeto 
das saidinhas.

Ministro Lewandoviski ar-
gumentou que 90% do proje-
to foram mantidos, incluindo 
a exigência de exame cri-
minológico para autorização 
para as saídas, a necessidade 
do uso de tornozeleiras ele-
trônicas e a proibição para 
saída temporária de conde-

MINISTRO DEFENDE PRESIDENTE

Ministro afirma que não tem veto de Lula foi pautado no Cristianismo
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nados por crimes hediondos. 
O ministro da Justiça disse 

ainda que foi cobrado pelo 
presidente Lula para man-
ter a proibição de presos 
perigosos saírem tempora-
riamente. Segundo Lewan-
doviski, o veto se limitou a 
permitir o contato dos presos 
não perigosos às próprias 
famílias. “[O artigo vetado] 
contraria frontalmente o que 
está disposto no Artigo 226 
da Constituição, que obriga 
o Estado a defender a família 
e a célula materna da socie-
dade”, completou o ministro.

Mossoró
O ministro da Justiça e Se-

gurança Pública foi cobrado 
também sobre a fuga de dois 
presos da Penitenciária Fede-
ral de Mossoró (RN). Lewan-
dowski defendeu a ação de 
captura dos presos e desta-
cou que todos os protocolos 
dos presídios federais estão 
sendo revistos para impedir 

novas fugas.
Segundo o ministro, a fuga 

foi possível devidos aos pa-
drões antiquados de segu-
rança da penitenciária, do 
relaxamento na vigilância, 
da quebra de protocolos, 
da ausência das revistas di-
árias, da falha de equipa-
mentos, como as câmeras, 
além da falta de muralhas 
em torno do presídio e da 
ajuda externa recebida pe-
los ex-foragidos.

O ministro lembrou aos 
parlamentares que quatro 
funcionários foram afasta-
dos, dez processos admi-
nistrativos foram abertos 
e 29 policiais de plantão 
foram substituídos. Houve 
ainda, segundo Lewando-
wski, reforço de pessoal 
e das celas e o início da 
construção das muralhas.

“Tiramos várias lições im-
portantes. [Esse episódio] 
nos ofereceu a oportunida-
de de revermos os proto-

colos de segurança e dos 
equipamentos de todas as 
prisões federais”, afirmou o 
ministro, acrescentando que 
“posso garantir às senhoras 
e aos senhores que nenhum 
detento mais se evadirá das 
penitenciárias federais”.

Corte de recursos
Os deputados da Comis-

são de Segurança da Câ-
mara também cobraram o 
ministro o corte anunciado 
no orçamento das Polícia 
Federal (PF) e Rodoviária 
Federal (PRF) no Projeto de 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (PLDO) de 2025, enviado  
ao Parlamento.

Ricardo Lewandoviski 
disse que já pediu a re-
composição dos recursos 
aos ministérios da Fazenda 
e do Planejamento, con-
cordando com os parla-
mentares que “realmente 
esse corte prejudicará o  
nosso serviço”.



vulgados na quarta-feira (17).
Entre janeiro a março, 5.360 

novos consumidores aderi-
ram ao ambiente de contra-
tação livre (ACL), mais que 
triplicando em relação aos 
1.502 registrados em igual 
período de 2023.

O volume também supera 
o total de entrantes no mer-
cado livre em todo o ano de 
2022, disse a CCEE.

O recorde de migrações 
reflete a abertura do mercado 
a um universo mais amplo 
de consumidores a partir de 
janeiro deste ano, quando to-
dos aqueles conectados à alta 

tensão, inclusive pequenas e 
médias empresas, passaram 
a estar habilitados para com-
prar energia diretamente de 
um fornecedor.

Antes de janeiro, o mercado 
livre era acessível apenas a 
consumidores de grande e 
médio porte, como indús-
trias e shoppings, enquanto 
consumidores da alta tensão 
com cargas mais baixas es-
tavam obrigados a comprar 
energia das distribuidoras do 
mercado regulado.

A restrição para ingressar 
no mercado livre permane-
ce para os consumidores da 

média e baixa tensão, como 
residências.

As migrações devem per-
manecer aquecidas, uma vez 
que 19,3 mil consumidores já 
informaram às distribuidoras 
sobre o desejo de migrar para 
o ambiente livre em 2024 e 
há 650 pedidos para 2025, 
disse a CCEE, citando dados 
da agência reguladora Aneel.

Segundo as informações 
trimestrais da CCEE, os Es-
tados do Sudeste e o Sul 
do país lideram o ranking 
de migrações no primeiro 
trimestre de 2024. São Paulo 
está no topo da lista, com 

1.731 novos consumidores 
no ambiente, seguido por 
Rio de Janeiro (563) e Rio 
Grande do Sul (480).

Já na abertura por ramo 
de atividade, destacam-se as 
adesões da classe comercial 
(1.544 no período), seguida 
por serviços (1.328) e manu-
faturados diversos (642).

Com a aceleração das mi-
grações, o ACL encerrou o 
mês de março com o acu-
mulado de 43.540 unidades 
consumidoras, 10 mil a mais 
do que o mesmo perío-
do de 2023. Ao todo, esse 
mercado representa 38% do 

Economia

São 5.360 novos con-
sumidores, o triplo em 
relação a 2023

Consumidores de pe-
queno porte, classifi-
cados como “varejo” 
para o setor elétrico, 

representaram 72% das mi-
grações ao mercado livre de 
energia no primeiro trimestre 
do ano, que bateram novo 
recorde, segundo dados da 
Câmara de Comercialização 
de Energia Elétrica (CCEE) di-

O recorde de migrações reflete a 
abertura do mercado a um univer-
so mais amplo de consumidores a 
partir de janeiro deste ano
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LVMH e Adidas sustentam 
ganhos na Europa

As ações europeias registra-
ram ganhos na quarta-feira, 17, 
após a liquidação da sessão 
anterior, sustentadas por resul-
tados trimestrais positivos das 
gigantes do setor de consumo 
LVMH e Adidas, enquanto os 
investidores também manti-
nham a cautela sobre os acon-
tecimentos no Oriente Médio.

O índice STOXX 600 fechou 
com alta de 0,2%, após regis-
trar sua maior queda em um 
dia em mais de nove meses 
na terça-feira, com o setor de 
bens pessoais e domésticos 
saltando 1,8%.

A Adidas disparou 8,6% para 
uma máxima de mais de dois 
anos, já que a empresa de 
roupas esportivas elevou sua 
perspectiva para 2024 depois 
de publicar resultados prelimi-
nares melhores do que o espe-
rado para o primeiro trimestre.

A LVMH teve alta de 2,8% 
uma vez que as vendas do 
primeiro trimestre do maior 
grupo de luxo do mundo ofe-
receram alguma garantia aos 
investidores preocupados com 
as perspectivas do setor.

Com outros nomes de luxo 

BOLSAS EM ALTA

como Hermès e Richemont 
subindo 2,3% e 3,0%, respec-
tivamente, o setor teve avanço 
de 1,8%.

“O crescimento global resi-
liente e a melhora da confiança 
dos consumidores e das em-
presas devem permitir resul-
tados favoráveis no primeiro 
trimestre”, disse Joaquin Kritz 
Lara, economista-chefe da Nu-
mera Analytics.

Em LONDRES, o índice Fi-
nancial Times avançou 0,35%, 
a 7.847,99 pontos.

Ações da fabricante de itens espor-
tivos subiram 8,6%
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consumo total de energia 
elétrica do Brasil.

Em nota, a CCEE afirmou 
que tem atuado junto a seus 
agentes, empresas do setor 
e demais instituições para 
garantir que os processos 
de migração sejam cada vez 
mais rápidos, transparentes 
e previsíveis.

“Também flexibilizou seus 
processos internos para dar 
mais tempo às comercializa-
doras e distribuidoras para 
viabilizarem a admissão dos 
interessados no ambiente 
dentro dos prazos desejados”, 
acrescentou a instituição.

5,243

5,243

COMPRA

Valores em R$
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Bitcoin
B3
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402,01
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- 0,50%

5,596

5,596

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
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Workshop Turismo Sustentável capacita mais de 
100 prestadores de serviços do setor turístico

Com foco no fortalecimento 
do turismo do Amazonas, o Go-
verno do Estado, por intermédio 
da Empresa Estadual de Turismo 
do Amazonas (Amazonastur) 
realizou na terça-feira (16/04), 
em Manacapuru (distante 68 
quilômetros de Manaus), mais 
uma edição do Workshop Tu-
rismo Sustentável. 

Composta por ações que 
visam capacitar prestadores 
de serviços para promover 
práticas sustentáveis no setor 
turístico, a iniciativa atendeu 
104 participantes com orien-
tação sobre como devem se 
inscrever ou atualizar os dados 
no Cadastro de Prestadores de 
Serviços Turísticos (Cadastur), 
do Ministério do Turismo, e 
também como acessar o +Cré-
dito Amazonas. 

Realizado em parceria com 
a prefeitura local e o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae), o 
Workshop também promoveu 
palestras e debates sobre o 
impacto social e econômico 
do turismo local.

O Sebrae contribuiu com 
apresentações sobre qualida-

de no atendimento ao cliente, 
promovendo a capacitação e 
aprimoramento dos serviços 
turísticos na região.

A participação do público 
superou as expectativas. Re-
sultado que, segundo a di-
retora do Departamento de 
Desenvolvimento e Turismo 
(DTUR) da Amazonastur, Em-
manuelle Pampolha, confirma 
o compromisso da gestão em 
desenvolver iniciativas que não 
apenas valorizem e protejam 
os recursos naturais locais, mas 
também impulsionam o cres-
cimento econômico e social  
da comunidade. 

“A realização deste Workshop 
representa mais um passo 
importante na promoção do 
turismo sustentável em Ma-
nacapuru e região. Estamos 
comprometidos em desenvol-
ver iniciativas que valorizem e 
protejam nossos recursos natu-
rais, ao mesmo, tempo em que 
impulsionamos o crescimento 
econômico e social da comu-
nidade”, disse Pampolha. 

Capacitados
O público-alvo foi alcança-

do e prestadores de serviços 
turísticos, hoteleiros, agentes 
de viagem, guias de turismo, 

CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL

A iniciativa visa impulsionar o crescimento econômico e social da comunidade local

profissionais de bares e restau-
rantes, tricicleiros, mototaxi, ta-
xistas, estudantes, estão a partir 
de agora, devidamente capaci-
tados para atender aos visitantes 
que chegam ao município. Ao 
final do workshop foi entregue 
o certificado de participação.

A proprietária do Cirandeira 
Bela, empresária Lunna Athay-
de, ressalta a importância do 
workshop para aprimorar suas 
práticas. “Estamos no ramo do 
turismo sustentável já faz um 
tempo, e nos orgulhamos de 
nossa conexão com a nature-
za, especialmente através do 
birdwatching. O workshop que 
participei foi muito valioso, am-
pliou minha visão”, afirmou. 

Mapa do Turismo e COMTUR
Manacapuru, reconhecida por 

suas belezas naturais e potencial 
turístico, recebeu a certificação 
do Mapa do Turismo Brasileiro, 
evidenciando sua participação 
ativa nessa importante inicia-
tiva nacional de promoção e 
desenvolvimento do turismo. 
Além disso, o município também 
possui o certificado do Conselho 
Municipal de Turismo, que vali-
da as ações locais nesse setor.
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CCEE: 
Pequenos 
consumidores 
são 72% da 
migração 
recorde ao 
mercado livre 
de energia



Decisão é baseada em 
dados do CNJ

O Conselho Nacio-
nal de Política 
Criminal e Pe-
nitenciária pu-

blicou no Diário Oficial 
da União, de quarta-feira 
(17), uma recomendação 
de uso de monitoração 
eletrônica, também cha-
mada tornozeleira ele-
trônica, nos agressores 
denunciados por violên-
cia doméstica e familiar 
contra a mulher. A meta 
é garantir que as medidas 
protetivas de urgência se-
jam efetivas.

O conselho define tam-
bém que, para o uso de 
tornozeleira eletrônica, a 
autoridade judiciária de-
verá, além de fundamen-
tar a medida, estabelecer 
o perímetro, horários de 
circulação e recolhimento 
do monitorado, além de 
definir prazos para a reava-
liação da decisão, que pode 
ser modificada ou revoga-
da, em casos de mudança 
na situação de ameaça.

A orientação foi baseada 
em dados do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) 
que apontaram um au-
mento de 20% no total 
de medidas protetivas de 
urgência concedidas após 
denúncias de violência 
doméstica e familiar, entre 
os anos de 2022 e 2023.

Reforço
O documento também 

sugere o uso da ferra-
menta para reforçar a 
aplicação de medidas de 
proibição de aproximação 
e contato com a vítima, 
seus familiares e testemu-
nhas, e determinação de 
limite mínimo de distância 

O documento também sugere o uso da ferramenta para 
reforçar a aplicação de medidas de proibição de aproxima-
ção e contato com a vítima, seus familiares e testemunhas

Conselho sugere tornozeleira eletrônica 
em caso de violência doméstica

do agressor, já previstos 
na Lei Maria da Penha 
(11.340/2006).

Uma análise dos dados, 
também apresentados 
pelo CNJ, teria apontado 
que esses tipos de medi-
das protetivas de urgência 
foram as mais aplicadas 

pela Justiça, cerca de 77% 
dos registros entre janeiro 
de 2020 e maio de 2022, 
em casos de violência con-
tra a mulher.

Já para as vítimas tam-
bém foi recomendada a 
disponibilização, sempre 
que possível, de uma Uni-

dade Portátil de Rastrea-
mento (UPR), dispositivo 
conhecido como botão do 
pânico para proteção e 
prevenção de novas vio-
lências, por meio do mape-
amento de áreas de exclu-
são dinâmicas conforme a 
movimentação da vítima.

Foi recomendado, ainda, 
que as Centrais de Monito-
ração Eletrônica priorizem a 
aplicação dos equipamen-
tos de monitoração ele-
trônica para os casos de 
medida protetiva de urgên-
cia, motivadas por violência 
contra mulheres.

Eletrobras propõe retirar vedação a demissão 
‘em massa’ e cortar salários em 12,5%

A Eletrobras apresentou uma 
proposta de acordo coletivo de 
trabalho aos sindicatos que pre-
vê, entre outros pontos, corte 
de 12,5% em salários e a au-
torização para “demissões em 
massa”, hoje proibidas.

As medidas foram propos-
tas durante a renegociação 
do acordo coletivo, que vence 
neste semestre – as discussões 
começaram já em abril.

Dessa forma, caso o novo 
acordo seja aprovado, a Eletro-
bras vai poder demitir trabalha-
dores em massa sem apresentar 
um plano de demissão volun-
tária — que garante alguns be-
nefícios àqueles que escolhem 
se desligar da empresa.

Já a proposta de corte dos 
salários prevista na proposta da 
Eletrobras vale para os funcio-
nários que recebem até R$ 15,5 
mil. Quem recebe esse valor, 
por exemplo, pode ter um corte 
de mais de R$ 1,9 mil por mês.

A legislação trabalhista atual 
prevê que salários acima desse 
patamar podem ser negociados 
fora do acordo coletivo.

Ao abrir a negociação, a Ele-
trobras enviou aos sindicatos 

Mulher leva idoso morto para 
conseguir empréstimo de R$ 17 mil

 Uma mulher, identificada 
como Érika de Souza Vieira, 
foi detida na tarde de terça-
-feira (16) pela Polícia Civil do 
Rio de Janeiro após levar um 
idoso morto em uma cadeira 
de rodas ao banco para sacar 
um empréstimo de R$ 17 mil.

No vídeo, gravado por uma 
das atendentes do banco, é 
possível ver o cadáver na ca-
deira de rodas, com a cabeça 
sendo sustentada pela mão da 
sobrinha. Para fazer o emprés-
timo, o homem deveria assinar 
um documento, o que não foi 
possível já que ele estava morto. 
Mesmo assim, Erika insiste: “Tio 
Paulo, tá ouvindo? O senhor 
precisa assinar. Se o senhor 
não assinar, não tem como. Eu 
não posso assinar pelo senhor, 
tem que ser o senhor. O que 
eu posso fazer, eu faço”.

Mesmo sem o tio mover um 
dedo, a sobrinha continua con-
versando com o morto, en-
quanto tenta fazer a mão do 
cadáver pegar a caneta: “Tipo 
igual o documento aqui, ó. 
Paulo Roberto Braga. O senhor 
segura, o senhor segura forte 

NEGOCIAÇÃO

uma lista das cláusulas do acor-
do atual que a empresa “acei-
taria” manter na nova versão.

A cláusula sétima, que trata 
das demissões, não está nessa 
lista. O trecho que a Eletrobras 
não quer renovar por mais um 
ano diz que:

“Para o período de 01.05.2022 
a 30.04.2024 fica definido para 
as Empresas Eletrobras que as 
dispensas em massa efetuáveis 
de uma só vez; as coletivas, rea-
lizadas em lotes; e as individuais 
sucessivas, caracterizadas pelo 
somatório como massivas, fi-

Logo da Eletrobras, em prédio da 
estatal no Rio de Janeiro

IMAGENS CHOCANTES

A advogada da família disse que o senhor Paulo chegou à unidade bancária vivo” 

Manaus, quinta-feira 18 de abril de 20248
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carão condicionadas à prévia 
oferta do plano de desligamen-
to voluntário incentivado, nos 
termos do parágrafo segundo.”

Trabalhadores citam nego-
ciação difícil

O assunto chegou ao gover-
no federal no início de abril. 
O ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, recebeu 
integrantes da Confederação 
Nacional dos Urbanitários 
(CNU), que reclamaram de 
dificuldades para negociar 
com a nova gestão da Ele-
trobras privatizada.

A Eletrobras foi privatizada em 
junho de 2022. O Estado bra-
sileiro continuou acionista da 
companhia, embora não tenha 
mais controle acionário — ou 
seja, não pode mais decidir os 
rumos da Eletrobras.

A nova gestão que a assumiu 
a Eletrobras após a privatiza-
ção, em uma chapa compos-
ta por alguns dos acionistas 
privados, iniciou um processo 
de redução de custos e lança-
mento de planos de demissão 
voluntária visando “enxugar”  
a companhia.

REPRODUÇÃO
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Vídeo mostra 
PMs recolhendo 
objetos após 
criança ser 
baleada 

PARAISÓPOLIS

pra caramba a cadeira aí”.
Ao ver que estava difícil fazer 

a mão do tio pegar a caneta, 
a sobrinha pergunta para as 
atendentes: “Ele não segurou 
ali a porta?”. Duas vozes femini-
nas respondem que não viram  
ele segurar.

“Segura, tio. Assina para não 
me dar mais dor de cabeça, 
ter que ir no cartório. Não 
aguento mais”, continua Erika 
para o idoso.

Nesse momento, as duas 
atendentes começam a inter-
vir, “ele não tá bem, não”. É 

quando uma mosca pousa no 
nariz do homem. Erika começa 
a perguntar ao cadáver: “Tá 
sentindo alguma coisa? Mas 
ele não diz nada!”. As aten-
dentes repetem que o homem 
não aparenta estar bem, “a 
corzinha não tá ficando…”. Eri-
ka rebate falando que o tio é 
assim mesmo.

A sobrinha finaliza o vídeo 
perguntando ao idoso mor-
to: “Se o senhor não ficar 
bem, vou te levar para o 
hospital. Quer ir para UPA 
de novo?”.

Vídeo gravado por moradores 
da comunidade de Paraisópolis 
flagraram policiais militares re-
colhendo objetos na rua onde 
uma criança de 7 anos foi baleada 
na manhã de quarta-feira (17), na 
Zona Sul de São Paulo.

Nas imagens, é possível ver 
que pelo menos dez policiais 
fazem uma varredura na Rua 
Ernest Renan, onde a criança foi 
atingida no olho.

Segundo o ouvidor da polícia 
de São Paulo, Cláudio Aparecido 
da Silva, o registro sinaliza uma 
“tentativa muito grave de fraude 
processual” e, por isso, ele vai 
pedir à Corregedoria da PM que 
os agentes envolvidos na ocor-
rência sejam afastados das ruas.

“[Eles parecem procurar ou 
recolher] estojos de projéteis de 
arma de fogo. A gente encara isso 
com muita gravidade. Isso sinali-
za uma tentativa muito grave de 
fraude processual e, em razão 
disso, a gente está pedindo o 
imediato afastamento dos po-
liciais envolvidos na ocorrência 
e pedindo que a Corregedoria 
avalie também o afastamento 
dos policiais que estavam envol-
vidos nessa tentativa de fraude 
processual”, declarou Silva.

Polícia Militar e a Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) foram 
questionadas sobre o vídeo, mas 
não recebeu retorno até a última 
atualização desta reportagem.

Criança baleada
O menino de sete anos foi 

baleado no olho durante uma 
operação da Polícia Militar na 
comunidade de Paraisópolis, na 
manhã de quarta-feira (17).

Ele estava a caminho da casa 
da babá quando foi atingido 
supostamente por um disparo 
na Rua Ernest Renan.

Segundo a mãe do menino, o 
estado de saúde dele é estável. 
Ela está com o filho no hospital.



Foram registrados 
cerca de 100 milíme-
tros de água e inun-
dação tomou conta 
das ruas, casas, em-
presas e do aeropor-
to internacional, que 
teve seus voos atra-
sados ou cancelados

Choveu o equivalente 
há  um ano em Du-
bai e imensas inun-
dações repentinas 

foram desencadeadas na 
terça-feira (16), à medida 
que as ruas se transfor-
mavam em rios e a água 
corrente inundava casas  
e empresas.

Um vídeo chocante mos-
trou a pista do Aeroporto In-
ternacional de Dubai – recen-
temente coroado o segundo 
aeroporto mais movimenta-
do do mundo – submersa 
enquanto enormes aerona-
ves tentavam navegar pelas 
águas da enchente.

Os grandes jatos pareciam 
barcos se movendo pelo ae-
roporto inundado enquanto 
a água espirrava em seu 
rastro e formando ondas nas 
áreas de águas profundas.

A interrupção das opera-
ções aeroportuárias conti-
nuou até quarta-feira (17), 
com estradas de acesso blo-
queadas por inundações e 
várias companhias aéreas, 
incluindo a transportadora 
aérea Emirates, relatando 
atrasos nos voos.

Companhia aérea “low 
cost” Flydubai cance-
lou todos os voos até 
as 10h, horário local,  
da quarta-feira.

A Emirates está suspen-
dendo o check-in para 
passageiros que partem de 

Carros atravessam estradas inundadas devido 
a fortes chuvas, já que as condições climáticas 
adversas afetam negativamente a vida diária 
em Dubai, Emirados Árabes Unidos

Dubai tem equivalente a um ano 
de chuva e fica debaixo d’água

Dubai das 8h, horário local, 
de quarta-feira, até a meia-
-noite de quinta-feira (18), 
devido a “desafios opera-
cionais causados pelo mau 
tempo e pelas condições 
das estradas”.

O Aeroporto Internacio-
nal de Dubai também acon-
selhou as pessoas a “NÃO 
virem ao aeroporto, a me-
nos que seja absolutamente 
necessário” e disse que “os 
voos continuam atrasados 
e desviados”.

A companhia aérea disse 
que os passageiros que já 
estavam em trânsito conti-
nuarão a chegar, mas aler-
tou que os clientes podem 

esperar atrasos nas partidas 
e chegadas.

Um passageiro retido dis-
se à imprensa que passou 
a noite no aeroporto com 
centenas de outras pessoas 
após chegar de Hong Kong 
na noite de terça-feira por-
que não havia opções de 
transporte fora do terminal.

Passageiros presos no ae-
roporto de Dubai enquanto 
voos são cancelados de-
vido às fortes chuvas que 
atingem os Emirados Ára-
bes Unidos, em 17 de abril  
de 2024

“O aeroporto está literal-
mente lotado e não há para 
onde ir”, disse Bilal, 25 anos, 

que só quis ser identificado 
pelo primeiro nome.

Quase 100 milímetros de 
chuva caíram em apenas 
12 horas na terça-feira, de 
acordo com observações 
meteorológicas no aero-
porto – cerca do que Dubai 
costuma registrar em um 
ano inteiro, de acordo com 
dados das Nações Unidas.

A chuva caiu tão forte e 
tão rapidamente que al-
guns motoristas foram for-
çados a abandonar os seus 
veículos quando as águas 
das enchentes aumentaram 
e as estradas se transfor-
maram em rios.

Um vídeo nas redes so-

ciais mostrou água corren-
do por um grande shopping 
e inundando o andar térreo 
de casas.

Tal como o resto dos 
Emirados Árabes Unidos, 
Dubai tem um clima quente 
e seco. Como tal, as chuvas 
são pouco frequentes e em 
muitas áreas as infraestru-
turas, como a drenagem, 
são limitadas para lidar com 
eventos extremos.

Quando a chuva caiu na 
terça-feira, choveu real-
mente. Eventos de chuvas 
torrenciais como este se tor-
narão mais frequentes devi-
do às mudanças climáticas 
provocadas pelo homem.

China envia caças para monitorar 
avião da Marinha dos EUA

As Forças Armadas da China 
disseram na quarta-feira (17) que 
enviaram caças para monitorar e 
alertar uma aeronave de patrulha 
da Marinha dos Estados Unidos 
que sobrevoava o Estreito de 
Taiwan, uma missão que ocor-
reu poucas horas depois de um 
telefonema entre os chefes de 
defesa dos dois países.

A China reivindica a soberania 
sobre Taiwan e diz que tem juris-
dição sobre o estreito. Taiwan e os 
EUA contestam essa afirmação, 
apontando que a região é uma 
via fluvial internacional.

A 7ª Frota da Marinha dos EUA 
disse que o avião de patrulha e 
reconhecimento marítimo P-8A 
Poseidon, que também é usa-
do para missões antissubmarino, 
sobrevoou o estreito no espaço 
aéreo internacional.

“Ao operar no Estreito de 
Taiwan de acordo com a lei 
internacional, os Estados Uni-
dos defendem os direitos e as 
liberdades de navegação de 
todas as nações”, afirmou em 
um comunicado. “O trânsito da 
aeronave pelo Estreito de Taiwan 

Tesla pede a acionistas que aprovem 
pacote salarial de US$ 55,8 bi a Musk

Na mesma semana em que 
anunciou seus planos de demitir 
10% de sua força de trabalho em 
todo o mundo, a Tesla avisou 
que vai pedir aos seus acionistas 
que ratifiquem um pacote de 
remuneração para Elon Musk 
no valor de US$ 55,8 bilhões 
(o equivalente à cerca de R$ 
293 bilhões).

O pedido está em carta aos 
acionistas enviada na quarta-
-feira para a SEC – a CVM dos 
Estados Unidos – e será votado 
na reunião anual marcada para 
13 de junho.

Além dessa proposta, também 
será votada a mudança do esta-
do de incorporação da Tesla de 
Delaware para o Texas, medida 
relacionada à polêmica do pa-
cote de pagamentos a Musk.

Opções de ações
A solicitação do pagamento 

extraordinário a Musk foi feita 
pela primeira vez em 2018 e 
consistia em uma concessão de 
10 anos de opções de ações, 
atrelada ao cumprimento de 
matas operacionais e financei-

ras pela empresa.
Mas um acionista acionou a 

justiça de Delaware contra o pe-
dido. Em janeiro passado, o pa-
cote foi derrubado em decisão 
da juíza Kathaleen McCormick. 
Ela disse que Musk controlava o 
processo de aprovação e que o 
conselho teria enganado os in-
vestidores. Segundo ela, o pro-
cesso compensação de Musk 
era “profundamente falho”.

ESTREITO DE TAIWAN

demonstra o compromisso dos 
Estados Unidos com um Indo-
-Pacífico livre e aberto.”

Os militares da China descre-
veram o voo como “propagan-
da pública”, acrescentando que 
enviaram caças para monitorar 
e avisar o avião norte-americano 
e “lidar com ele de acordo com 
a lei e os regulamentos”.

“As tropas no teatro de ope-
rações estão sempre em alerta 
máximo e defenderão resoluta-

China reivindica a soberania sobre Taiwan e diz que tem jurisdição sobre o estreito

Adeus a Delaware
Em represália, Musk transfe-

riu em fevereiro o estado de 
incorporação da empresa de 
foguetes SpaceX para o Texas 
de Delaware, no mesmo movi-
mento que pretende fazer na 
Tesla. “Se sua empresa ainda es-
tiver incorporada em Delaware, 
recomendo mudar para outro 
estado o mais rápido possível”, 
disse Musk na plataforma X.

Na carta de hoje, assinada pela 
presidente do conselho da Tesla, 
Robyn Denholm, pediu apoio 
à mudança, lembrando que o 
Texas já é a sede de negócios 
da empresa e, que a Gigafactory 
Texas é uma das maiores fábricas 
dos Estados Unidos.

“É no Texas que devemos 
continuar a trabalhar na nossa 
missão de acelerar a transi-
ção mundial para a energia 
sustentável, à medida que 
estabelecemos as bases para 
o nosso crescimento (…) bem 
como com o nosso progresso 
em inteligência artificial atra-
vés de condução totalmente 
autônoma”, disse.

R$ 293 BILHÕES

CEO da Tesla, Elon Musk
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mente a soberania e a segurança 
nacionais, bem como a paz e a 
estabilidade regionais”, disse o 
Comando do Teatro Oriental do 
Exército de Libertação Popular 
em um comunicado.

O Ministério da Defesa de 
Taiwan disse que a aeronave 
dos EUA voou para o sul atra-
vés do estreito e, que as For-
ças Taiwanesas monitoraram a 
situação, mas não observaram 
nada de anormal.

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O

REPRODUÇÃO

À medida que a atmosfe-
ra continua aquecendo, ela 
é capaz de absorver mais 
umidade como uma toalha 
e depois expulsá-la na for-
ma de jatos mais extremos 
de chuvas torrenciais.

A chuva que inundou Du-
bai está associada a um 
sistema de tempestades 
maior que atravessa a Pe-
nínsula Arábica e o Golfo de 
Omã. Esse mesmo sistema 
também está trazendo um 
clima excepcionalmente 
úmido para a vizinha Omã 
e o sudeste do Irã.

A chuva deve diminuir 
na região, mas ainda 
pode persistir na quarta-
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Isabelle fatura mais de R$ 100 mil e 
deixa BBB com 4,3 milhões de seguidores

Na rede social, por enquanto, 
a cunhã apenas agradeceu, e 
falou sobre o futuro profissional.
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Omar Junior, Carla Castro, Kedma Santiago, Milton Bezerra, marcaram 
presença na Feijoada do Planeta Boi, realizada pela Amazon Best no Dia-
mond Convention Center, no último sábado 13.

Ana Claudia Santos e Junior Silva comemoram 
suas bodas de prata em Cartagena, na Colômbia. 
O casal brindou a data no Sabine Biströ, no mes-
mo País! Viva essa união de 25 anos de casados!

BODAS DE PRATA DELES! FEIJOADA PLANETA BOI! 

A aniversariante Jönia Muniz, festejou com muita alegria, seu aniversário de 50 anos ao lado de sua família, uma noite do flashback 
agitou os convidado como Jordânia Muniz, Salete Muniz, Rosangela Maia, Bárbara Patriarca, Bruno Muniz, Bruninho Muniz, Dudu 
Muniz, Matilde, Rosana Nascimento, Dora Silva e Rosemary Muniz! 

UM NOVO CICLO DE VIDA  PARA ELA!

Famosa, querida e va-
lorizada

Isabelle Nogueira não ven-
ceu o BBB, mas saiu por 
cima. Ganhou mais de R$ 
100 mil em prêmio e uma 

legião de seguidores que tor-
nam o passe dela caro.

Dentro do BBB ganhou um 
notebook, uma Smart TV e 
uma viagem internacional com 
acompanhante. Na Prova do 
Líder, faturou R$ 44,5 mil na 
Prova do Líder.

“Com os valores que eu 
ganhei, eu vou designar, de 
princípio, a minha mãe tem 
que fazer uma cirurgia. Já vou 
logo resolver a cirurgia que ela 
tem que fazer e ver como que 
ela está de saúde”, garantiu a 
dançarina.

Ela foi a quarta Pipoca a che-
gar na marca, atrás de Davi Brito 
(atualmente com 8,6 milhões), 
Beatriz Reis (4,6 milhões) e 
Alane Dias (4,3 milhões). Isa-
belle, que duelou com Alane 
no último paredão da tempo-
rada, sempre esteve à frente 
da amiga paraense, mas nas 
últimas horas foi ultrapassada 
pela primeira vez pela bailarina, 
que teve o maior crescimento 
pós-eliminação já registrado 
na temporada.

A multidão que lotou as 
ruas de Manaus e de Parintins, 
também provam o potencial 
da cunhã fora da casa. Mês 
passado, a mãe dela, Jaque 
Nogueira, disse que a filha 

participará do Festival pelo Boi 
Garantido, mas vai se mudar 
para São Paulo.

Na rede social, por enquanto, 
a cunhã apenas agradeceu, e fa-
lou sobre o futuro profissional.

“Eu gosto muito de co-
municação. Gosto muito de 
trabalhar com televisão, com 
programa de televisão. Quero 
muito ter essa oportunidade e, 
se precisar estudar para isso, 

estudarei. Gosto muito de es-
tar no meio do povo, de falar, 
de estar comunicando, estar 
conversando. Se essa oportu-
nidade chegar, com certeza eu 
vou abraçar”, disse.

“Festa da cunhã” levou mais 
de 20 mil às ruas por Isabelle

Com um grande público em 
Manaus e em Parintins, a “Fes-
ta da Cunhã”, realizada pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criati-
va, na terça-feira (16), foi um  
grande sucesso.

Mais de 13 mil pessoas presti-
giaram, nos dois pontos, a final 
do reality show Big Brother Brasil 
24. Com 14,98% por cento, Isa-
belle Nogueira, cunhã-poranga 
do boi Garantido e represen-
tante do Amazonas, garantiu o 
terceiro lugar na final do reality 
show Big Brother Brasil 24.

Segundo o secretário de Cul-
tura e Economia Criativa, Marcos 
Apolo Muniz, a festa promovida 
pelo Estado proporcionou uma 
grande mobilização para todos 
os amazonenses, que puderam 
se unir para torcer pela cunhã-
-poranga do boi Garantido, Isa-
belle Nogueira. 

“Em nome do governador 
Wilson Lima, a gente agradece 
a todos que, de alguma forma, 
auxiliaram, ajudaram e torceram 
pela Isabelle para que ela che-
gasse até aqui. Agora, é recebê-
-la de braços abertos, com esse 
carinho e respeito que temos 
por tudo que fez divulgando 
a cultura amazonense”, disse  
o secretário.

Mayla Cohen abriu as portas da Sapatinho de 
Luxo, no Vieiralves, e recebeu um time de ami-
gos para prestigiar um novo tipo de vestuário 
para o festival de parintins 2024! 

BOI NA SAPATINHO!
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Esportes

Conheça o histórico de 
times amazonenses na 
competição, que volta 
a ter um representante 
depois de 18 anos

Em 2024 o Amazonas 
voltará a ter um repre-
sentante no Brasileirão 
Série B depois de 18 

anos, o último clube ama-
zonense na competição foi 
o São Raimundo em 2006. O 
Amazonas FC, que conta com 
o apoio com o Governo do Es-
tado por meio de patrocínios 
desde 2021 e cessão de pra-
ças esportivas para treinos e 
jogos, iniciará sua campanha 
no próximo sábado (20/04), 
contra o Sport Recife, na Are-
na da Amazônia, às 16h.

“O Governo do Amazonas 
tem o compromisso de apoiar 
nossos clubes para alcança-
rem o patamar mais alto. Des-
de 2021, estamos oferecendo 
todo o suporte, seja com o 
patrocínio inédito e com a 
cessão de nossas praças es-
portivas”, disse o secretário 
de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel), Jorge Oliveira.

O primeiro clube amazo-
nense na Série B foi a As-
sociação Atlética Rodoviária 
do Amazonas, em 1971 a 
equipe enfrentou o Remo-PA 
duas vezes, na fase regional, 
perdendo ambos os jogos, 
disputados em Belém, no 
Pará. Em 1980, Rio Negro e 
Fast Clube disputaram a com-
petição, ambos terminaram 
eliminados na fase de grupos.

Em 1983 o Nacional ficou 
muito próximo de alcançar 
a classificação, o clube ficou 
em quarto lugar no Grupo 
A. A equipe chegou a última 
rodada precisando de uma 
vitória simples para se classi-
ficar, mas acabou empatando 
com o River-PI por 2 a 2 e viu 
a vaga ficar com o Guarany 
de Sobral-CE.

Rio Negro, Nacional e Prin-
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Atletas apoiados pelo Governo do AM destacam caminho para chegar até Paris

DIVULGAÇÃO

Pedro Nunes, Sabrina Gama e Maria 
de Fátima são membros do Projeto 
Amazonas nas Olimpíadas de Paris

A 100 dias para as Olim-
píadas de Paris 2024, os 
atletas Pedro Nunes, Maria 
de Fátima e Sabrina Gama, 
destacam a caminhada para 
chegar até a grande com-
petição mundial. Os três 
amazonenses são referên-
cias em suas modalidades, 
e contam com boas colo-
cações nos rankings classi-
ficatórios e treinos intensos 
para chegar no maior even-
to esportivo do mundo.

“Estamos em contagem 
regressiva para as Olimpía-
das, e por meio do Projeto 
Amazonas nas Olimpíadas 
de Paris 2024, temos atletas 
com grandes chances de 
chegar nessa competição. 
Estamos dando todo supor-
te e apoio para que esses 
amazonenses alcancem a 
realização desse grande so-
nho”, ressaltou o secretário 
de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel), Jorge Oliveira.

Destaque no lançamento 
de dardo, o parintinense 
Pedro Nunes conquistou 
recentemente o 1º lugar no 

A 100 DIAS DOS JOGOS OLÍMPICOS

Troféu Adhemar Ferreira da 
Silva Loterias, com a marca 
de 80.02m. Para chegar nas 
Olimpíadas, Nunes precisa 
se manter no ranking por 
pontuação até junho, atu-
almente o atleta está na 
19ª posição, ou alcançar o 
índice de 85.50m em sua 
modalidade.

“Estou treinando muito, 
são chances reais de repre-
sentarmos o Brasil e o Ama-
zonas nas Olimpíadas, são 
36 vagas e estou em 19º. 
Sigo confiante não só de 
estar nos Jogos Olímpicos, 
como também de trazer 
medalhas para o estado”, 
disse Pedro Nunes.

Já no halterofilismo, Ma-
ria de Fátima, paratleta 
que conquistou o bronze 
no Parapan-Americano de 
Santigo no Chile, também 
tem um caminho promis-
sor para chegar as Parao-
limpíadas de 2024. A atleta 
amazonense é a 5ª melhor 
do mundo, na categoria 
até 67kg, sendo convoca-
da pelo Comitê Paralímpi-

Amazonas FC será o sétimo clube do 
estado a disputar o Brasileirão Série B

cesa do Solimões foram os 
amazonenses na Série B de 
1989, recorde de clubes do 
estado no campeonato. Os 
times dividiram o grupo com 
Rio Branco-AC, Dom Bosco-
-MT e Mixto-MT, com O Galo 
da Praça da Saudade se classi-
ficando em primeiro lugar. Na 
fase eliminatória o Rio Negro 

acabou caindo nos pênaltis 
para a Anapolina-GO.

De 2001 a 2006, o São 
Raimundo permaneceu dis-
putando a segunda divisão 
nacional. A melhor campa-
nha do São Raimundo foi 
em 2005, quando a equipe 
terminou na 15ª colocação, 
à frente de clubes campeões 

brasileiros como Sport Recife 
e Bahia. No ano seguinte a 
equipe amazonense acabou 
sendo rebaixada, na primei-
ra vez em que a Série B 
foi disputada no sistema de  
pontos corridos.

O Amazonas FC, que conta 
com o apoio do Governo do 
Estado, será o sétimo clu-

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

CBB Anuncia 
saída de 
técnico da 
Seleção

BBAASSQQUUEETTEE  

A Confederação Brasileira 
de Basquete (CBB) anunciou 
na quarta-feira (17) a saída 
do técnico Gustavo De Conti 
do comando da seleção mas-
culina. O profissional estava 
no cargo desde novembro  
de 2021.

Conforme o comunicado 
divulgado pela CBB, também 
houve outras mudanças na 
estrutura da Seleção Brasilei-
ra. O ex-diretor técnico das 
seleções masculinas, Diego 
Jeleilate, também deixa o car-
go — Victor Mansure, que já 
ocupava o cargo de gerente 
de seleções, assume a função.

A CBB ainda segue em 
busca de um novo técnico. 
Vale ressaltar que a Seleção 
Brasileira de Basquete ainda 
não garantiu vaga na Olim-
píada de Paris e disputará 
o Pré-Olímpico de Riga, no 
mês de julho.

Confira o comunicado da 
CBB, na íntegra

A Confederação Brasileira de 
Basketball informa que Gus-
tavo De Conti não é mais o 
técnico da Seleção Brasileira 
masculina adulta. Esta decisão 
foi tomada em comum acordo. 
A Basquete Brasil agradece o 
empenho e trabalho de Gusta-
vo durante os últimos dois anos 
e meio à frente da Seleção e 
deseja boa sorte na sequência 
da carreira.

Nesta mesma data, Diego 
Jeleilate encerra sua passagem 
como Diretor Técnico das Sele-
ções masculinas. Em seu lugar, 
chega Victor Mansure, que já 
ocupava o cargo de Gerente de 
Seleções. Victor tem passagens 
pela FIBA, NBA e pela própria 
CBB anteriormente. Deseja-
mos sorte a ambos.

O novo treinador da Seleção 
Brasileira, visando o Pré-Olim-
pico de Riga, no mês de julho, 
onde buscaremos a vaga nas 
Olimpíadas de Paris 2024, será 
anunciado em breve.

be amazonense a disputar a 
Série B. O clube chega com 
a credencial de conseguir o 
acesso sendo campeão da 
Série C. O adversário na es-
treia será o Sport Recife, atual 
campeão pernambucano e 
que na temporada passa-
da ficou em sétimo lugar  
na competição.

O primeiro clube amazonense na Série B foi a Associação Atlética Rodoviária do Amazonas, em 1971

Divulgação
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co Brasileiro (CPB) para a 
equipe que representará o 
Brasil na Tbilisi 2024 Para 
Powerlifting World Cup, na 

Geórgia, em junho.
“É uma caminhada árdua, 

mas não impossível. Estou 
muito feliz porque antes 

meu objetivo era só chegar 
na Seleção Brasileira e ago-
ra estou em busca da vaga 
nas Paraolimpíadas”, exal-

tou Maria de Fátima.
Outra representante do 

Amazonas é Sabrina Gama, 
com 25 anos, a atleta de 
wrestling é quatro vezes 
campeã brasileira sênior, 
medalha de bronze no 
Pan-Americano de 2022 e 
3º lugar no Pré-Olímpico 
Qualificatória 2024, na ca-
tegoria até 53kg. Sabrina 
atualmente está na Alema-
nha em treinamento para 
o Mundial, que acontece 
entre os dias 10 e 12 de 
maio, na cidade de Istam-
bul, na Turquia. Para ga-
rantir a vaga de Paris 2024, 
a amazonense precisa se 
garantir nas três primei-
ras posições no pódio, na 
competição internacional.

“Meu maior sonho é me 
classificar para as Olimpí-
adas e o meu sentimento 
de representar o Amazo-
nas é de muito orgulho e 
satisfação, tudo que o es-
porte propõe a um atleta 
é inexplicável, o esporte 
transforma vidas”, comen-
tou Sabrina.
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Cidade Transporte Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Operação n.° 625/04-16, que autoriza o transporte ro-
doviário de produtos derivados de petróleo (gasolina, óleo diesel) e 
álcool combustível, localizada na Rua Rio Itannana, n 109, Quadra 
66, Conjunto Vieiralves, Bairro Nossa Senhora das Graças, no Es-
tado do Amazonas - AM, para Transporte Rodoviário em veículos 
tanques de combustíveis, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONDOMÍNIO PARQUE 

RESIDÊNCIAS  
 

 
 
  O Síndico do CONDOMÍNIO PARQUE RESIDÊNCIAS, no uso de 

suas atribuições, convoca os (as) condôminos (as) e proprietários, para a 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada no salão de festas 

do condomínio, situada na Avenida Mario Ipiranga, 1128, Adrianópolis, no dia 29 de 

abril de 2024, às 20h, em primeira convocação, ou em segunda convocação, às 

20h30min, com a presença de qualquer número de condôminos, para deliberarem 

sobre os seguintes assuntos: 

1- Reajuste da Taxa Condominial; 

2- Inclusão do Monitoramento no orçamento; 

3- Reajuste Contratual da Portaria;  

4- Definição do valor de aluguel do salão de festas; 

5- Academia: uso, horários e pessoas autorizadas; 

6- Taxa Extra – Obra Salão de Festas – R$ 136.000,00; 

7- O que houver. 

LEIA COM ATENÇÃO: 

a) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 e Convenção 
Condominial. 

b) Todos deverão apresentar documento de identificação com foto ao assinar a lista de presença. 
c) Conforme protocolos de segurança do Ministério da Saúde, o comparecimento de proprietários 

ou procuradores deve ser de 1 (uma) pessoa por lote. O condomínio não estará aberto para 
visitação durante o horário em que ocorrer a assembleia. Na portaria será exigido a 
apresentação do (a) proprietário (a) (ou seu representante legal) a fim de garantir a entrada de 
apenas uma pessoa por lote. Consequentemente a entrada de veículos também será limitada de 
acordo com o respectivo lote e apenas uma pessoa por veículo.  

d) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representar por procuradores 
devidamente habilitados, com documento específico com “firma” reconhecida através de 
cartório, de acordo com o art. 158 da Lei nº 6.015/73 que regulamenta os Registros Públicos. As 
procurações apresentadas deverão ser entregues antes do início da assembleia e não serão 
devolvidas fazendo parte do Livro de Presenças, tal exigência é dita pelo Cartório de Registro de 
Títulos e Documentos; 

   
Manaus/AM, 19 de abril de 2024 
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O Prefeito Municipal de São Paulo de Olivença/
AM no uso de suas atribuições legais adjudica 
e homologa o processo chamada pública Nº 
001/2024 tendo como objeto: Credenciamento 
para aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar e do empreendedor familiar 
rural, para atendimento dos alunos indígenas 
da rede pública municipal do município de São 
Paulo de Olivença através do programa nacional 
de alimentação escolar/PNAE – Exclusivo 
para os povos indígenas, empresa vencedora: 
ASSOCIAÇAO DE PRODUTORES RURAIS 
EL-SHADAY DO BAIRRO NOSSO SENHOR 
DO BONFIM, CNPJ: 11.840.887/0001-42, 
empresa vencedora: ASSOCIAÇAO DOS 
AGROEXTRATIVISTAS DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA – AGROEXSPO, CNPJ: 
11.840.914/0001-87.

 O Prefeito Municipal de São Paulo de Olivença/
AM no uso de suas atribuições legais adjudica 
e homologa o processo chamada pública Nº 
002/2024 tendo como objeto: Credenciamento 
para aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar e do empreendedor familiar 
rural, para atendimento dos alunos dos povos 
tradicionais da rede pública municipal de ensino 
do município de São Paulo de Olivença/AM – 
Exclusivo para os povos tradicionais, empresa 
vencedora: ASSOCIAÇAO DE PRODUTORES 
RURAIS EL-SHADAY DO BAIRRO NOSSO 
SENHOR DO BONFIM, CNPJ: 11.840.887/0001-
42, empresa vencedora: ASSOCIAÇAO DOS 
AGROEXTRATIVISTAS DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA – AGROEXSPO, CNPJ: 
11.840.914/0001-87.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO PAULO DE 
OLIVENÇA/AM, inscrita sob o CNPJ de nº 05.829.577/0001-
24 e ASSOCIAÇÃO DE PRODUTORES RURAIS EL-SHADAY 
DO BAIRRO NOSSO SENHOR DO BONFIM, inscrita no 
CNPJ sob o nº 11.840.887/0001-42 e a ASSOCIAÇÃO DOS 
AGROEXTRATIVISTAS DE SÃO PAULO DE OLIVENÇA – 
AGROEXSPO, inscrita no CNPJ 11.840.914/0001-87; objeto: 
Credenciamento para aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar e do empreendedor familiar rural, para 
atendimento dos alunos indígenas da rede pública municipal 
do município de São Paulo de Olivença através do programa 
nacional de alimentação escolar/PNAE – Exclusivo para os 
povos indígenas: Vigência do Termo de Contrato e Execução: 
O termo de contrato terá o prazo de vigência de acordo com 
o ano letivo do município de São Paulo de Olivença; Dotação 
Orçamentária: Órgão: 02.00 – Poder Executivo; Unidade: 
02.04 - Secretaria Municipal de Educação; Projeto Atividade: 
2.076 – ENCARGOS TRANSF. FNDE INDIGENA; Elemento 
de Despesa: 3.3.90.30.00.00.00.00.00.01.0552.0000.01.03.
99 – MATERIAL DE CONSUMO; Fonte: 552-Transferências 
de Recursos do FNDE referentes ao Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE). 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO PAULO DE OLIVENÇA/AM, 
inscrita sob o CNPJ de nº 05.829.577/0001-24 e ASSOCIAÇÃO 
DE PRODUTORES RURAIS EL-SHADAY DO BAIRRO NOSSO 
SENHOR DO BONFIM, inscrita no CNPJ sob o nº 11.840.887/0001-
42 e a ASSOCIAÇÃO DOS AGROEXTRATIVISTAS DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA – AGROEXSPO, inscrita no CNPJ 11.840.914/0001-
87; objeto: Credenciamento para aquisição de gêneros alimentícios 
da agricultura familiar e do empreendedor familiar rural, para 
atendimento dos alunos indígenas da rede pública municipal do 
município de São Paulo de Olivença através do programa nacional 
de alimentação escolar/PNAE – Exclusivo para os povos indígenas: 
Vigência do Termo de Contrato e Execução: O termo de contrato terá 
o prazo de vigência de acordo com o ano letivo do município de São 
Paulo de Olivença; Dotação Orçamentária: Dotação Orçamentária: 
Entidade; 1 – PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO DE OLIVENÇA: 
Órgão: 02.00 – Poder Executivo; Unidade: 02.04 - Secretaria 
Municipal de Educação; Projeto Atividade: 2.019 – Manutenção com 
Alimentação Escolar/Pré-Escolar Creche/ 2.020 – Manutenção com 
Alimentação Escolar/EJA/ 2.075 – Encargos Transf. FNDE – PNAE 
Ensino Fundamental / 2.077 – Encargos Transf. FNDE – PNAE 
CRECHE/ 2.078 – Encargos Transf. FNDE EJA / 2.079 – Encargos 
Transf. FNDE – PNAE - PRE ESCOLAR; Elemento de Despesa: 
3.3.90.30.00.00.00.00.00.01.0552.0000.01.03.99 – MATERIAL 
DE CONSUMO/ 3.3.90.30.00.00.00.00.00.01.0500.0000.01.07.0
1; Fonte: 500 – Recurso Próprio/ 552- Transferências de Recursos 
do FNDE referentes ao Programa Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE).
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DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO  
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Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

EXTRATO TERMO DE 
CONTRATO Nº 003/2024

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

EXTRATO TERMO DE 
CONTRATO Nº 004/2024

 CHAMADA PÚBLICA Nº 001/2024  CHAMADA PÚBLICA Nº 002/2024

OURIUNDO DO CHAMAMENTO PÚBLICO  
Nº 001/2024 

OURIUNDO DO CHAMAMENTO PÚBLICO  
Nº 002/2024 

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 1 de abril de 2024. São Paulo de Olivença/AM, 1 de abril de 2024.

São Paulo de Olivença/AM, 2 de abril de 2024. São Paulo de Olivença/AM, 2 de abril de 2024.


